

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Dirección y Administración: al Norte del Mercado

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 28 DE ABRIL DE 1923

N.º 1064

DEL MINUTO

El reconocimiento de México

Según las últimas noticias recibidas, el actual Gobierno de los Estados Unidos, dentro de poco tiempo, reconocerá el Gobierno de México. Y con el objeto de dar esa importante disposición internacional, ha dispuesto el Gobierno Washingtoniano, previamente, enviar a México dos delegados con el fin de cerciorarse de la situación política mexicana. Esta actitud de acercamiento que principian a tomar los norteamericanos parece ser una significativa resonancia del proyecto de la Delegación costarricense reunida al presente en Santiago de Chile. Y es que el Gobierno de los Estados Unidos, con demasiada frecuencia ha incurrido en marcadas arbitrariedades. Mientras resueltamente y sin titubeo alguno reconoce, ponemos por caso, a Orellana en Guatemala, niega el reconocimiento de otros Gobiernos americanos. México, años hace, ha hecho una propaganda intensa por medio de libros, folletos y periódicos para poner de manifiesto la injusticia que han cometido los Estados Unidos al no reconocer el Gobierno del señor Obregón. Y ahora, después de mil trabajos, en Washington principian a oír a los que demandan justicia. Ya es tiempo. Ya es tiempo que se deje de la apasionada política internacional, y que, con claridad de miras, se ayude a los pueblos nobles que han sabido, a fuerza de heroísmo, conquistarse admiración y estima. México, el gran México, merece estímulo.

Y los pueblos mayores que con su amistad pueden ayudarlo a entrar en las vías francas del progreso y engrandecimiento material y moral, no deben negar, sin motivos bien fundados, el reconocimiento que es sumamente necesario para el crédito y la vida de las naciones.

Información Política

Mañana habrá importantes reuniones políticas del Partido Reformista en Guadalupe y San Juan. Asistirán comisiones de San José.

Hoy, en el tren ordinario, partió para Puntarenas el General Volio; de aquella plaza en donde cuenta con muchos amigos y partidarios fué llamado.

El *grueto* agrícola celebró reunión en la provincia de Limón.

Por informes que nos fueron enviados aquello tomó las proporciones de un velorio. Tres oradores de calidades reconocidas en aquella provincia se *destaparon* contra la comisión del Partido Reformista que

fué de la capital; ¿para qué tanto miedo?

En la semana entrante se abrirá el Club Reformista que está instalado en el Salón Actualidades, cien varas al Este de la esquina Suroeste del Parque Central. No se ha abierto antes, porue hubo que hacer algunas reparaciones de importancia.

Ayer corrió la *bola* de que don Alberto había renunciado la candidatura y que le había puesto un cable a don Alejandro para que se hiciera cargo de *alzar ese muerto*. Cuando el río suena...

Nos cuentan que la divisa del jimenismo será una *Rosita* con una cinta azul.

La divisa echandista será verde en señal de esperanza. ¡Y como la esperanza mantiene!

Próxima boda

En breve se celebrará en esta ciudad la boda del caballero don Federico Serrano con la estimada señorita Eva Chavarría.

Formulamos votos por su eterna felicidad.

De Cuba

De Cuba regresaron al país doña Amelia Figueres v. de García y sus muy apreciables hijos. Esta apreciable familia se ha radicado en Turrialba.

En Escasú

En la ciudad de Escasú pronto se celebrará la ceremonia matrimonial del señor don Eloy Solís con la gentil señorita Lorenzina de Lezop-

El interesante artículo del Director de la *Escuela Costarricense*, que en otra sección reproducimos, insiste con laudable tenacidad en la tesis preconizada ya por aquella revista cultural, de la deseable intervención de los maestros en la política.

Palpamos el ansia sincera del mejoramiento de nuestros viejos y desacreditados métodos gubernativos que palpita en el fondo de tal iniciativa, y ello es razón bastante para ponernos de su lado.

Yase ve que la intervención que de los maestros se reclama en nuestras luchas cívicas, en las cuales elige su Directorio la ciudadanía, es una intervención honorable y discreta, regida por el superior estado de cultura que es natural suponer en quienes a la ardua profesión de mentores se consagran.

¿Por qué languidecen y degeneran en nuestras estadías los saludables ejercicios de la democracia? Precisamente por la falta de concurrencia a ellos de las mentes capacitadas para comprenderlos.

El desdén inevitable que toda alta mentalidad ha de sentir por esas pugnas absurdas en que la intriga es el método y la ambición ilegítima constituye el nivel superior de la batalla, va haciendo cada vez más posible el auge de los incompetentes caballeros de la audacia. Ilusión insensata—que a nosotros también nos deslumbrara alguna vez—es la de creer que el ratriamiento de los buenos operará automáticamente la selección necesaria y que la torre fantasmagórica de los vacuos prestigios rodará más pronto hecha pedazos a medida que un aislamiento estratégico la ponga en desamparo.

¡Error fundamental! Ni ese aislamiento llega a ser nunca rigurosamente efectivo porque las hegemonías sociales y políticas disponen de ingentes recursos para su conservación en estos medios proclives a la idolatría, ni todos los hombres aptos y justos consiguen jamás establecer entre ellos un acuerdo para ejercer en determinado momento una acción de bondad y de justicia.

Es preciso, pues, incorporarse a la lucha que está frente a nosotros, y tratar de alzar en ella estandartes de renovación, ejemplos de desinterés, gestos de serenidad que a la larga logren cautivar la simpatía de los soldados que estén cerca. Y este procedimiento evolutivo que indudablemente impone un sacrificio a quienes lleguen a adoptarlo, es el único que podrá transformar los métodos y la finalidad de nuestras contiendas ciudadanas.

NUESTROS COLABORADORES

Los Maestros y la política

Alzamos el Programa Reformista

Desde luego son los maestros—en su alto concepto de educadores de los pueblos—quienes con mejores títulos pueden y deben llevar a las prácticas del sufragio un contingente de cultura. Y reclamada en este sentido su ingeniería, claro se está que el peiagro de los enardecimientos que quiten razón y de los extravíos que resten autoridad quedan fuera de los peligros que es razonable contemplar.

Si en tesis general esta discreta e inteligente intervención es aconsejable, con mucha mayor razón en el debate electoral que ahora principia en el cual van a discu-

tirse por primera vez los intereses de la cultura nacional.

Ya es harto conocida la tendencia a suprimir, so pretexto de economía, la ampliación educativa que en los institutos llamados de segunda enseñanza reciben los jóvenes costarricenses. Afectados estos centros intelectuales necesariamente de la deficiencia que en todas los órdenes de su actividad resiente el país, hablan de su eliminación en vez de trabajar por su mejoramiento, hombres que tienen muy altos deberes que guardar respeto de la vida espiritual de su nación, y allí donde estos

hombres se agrupan se alza un serio peligro para la cultura que es el más preciado patrimonio de las generaciones de estos días. ¿Cómo no querer entonces que los maestros, fruto natural de esa cultura, destinado a perpetuarla y a hacerla cada vez más productiva, concurren al debate público en que acaso vaya a decidirse esa cuestión trascendental?

Nosotros aplaudimos y hacemos nuestra la insistencia con que el bizarro trabajador de la *Escuela Costarricense*, aboga por la intervención de los maestros en la política. Y como quiera que él es hombre de acometimientos, vamos a darle oportunidad para su iniciación.

En el citado artículo, el señor Coto Montero enumera algunos de los casos frente a los cuales no puede, a su juicio, un maestro permanecer indiferente. Uno de ellos es este: el de la exhibición de programas que no se van a cumplir *porque son extraños a la carne de la Nación*.

Pues bien, nosotros estamos aquí precisamente defendiendo un programa y tenemos grande empeño en discutirlo y propagarlo. Y como pudiera muy bien ser que a él se refieran las palabras del culto y esforzado educador, gentilmente lo invitamos a su examen.

Hemos de confesarle desde luego, que no deja de producirnos algún desconcierto la afirmación que parece desprenderse de su sentencia, de que sólo podrá cumplirse en materia política, y en consecuencia sólo será honrado promover aquello que por ser parte integrante de la rutina en que nos debatimos, tenga de antemano carta de naturalización en el país. En qué quedaría entonces el espíritu de la reforma que es el *alma mater* del progreso humano?

¿Eran acaso *carne de la Nación* las instituciones del 85, que lentamente há ido asimilando la vida nacional, y a las cuales debemos entre otros imponderables beneficios el de poder a estas horas retornar a una justa de ideas un profesor desde su escuela luz y un escritor de buena voluntad desde una de las tribunas de la Prensa?

Emplazamos con respeto al maestro para esta interesante discusión brindándole para ella lealmente nuestro campo, a la vez que ponemos orgulloosamente la nuestra en la afanosa mano del amigo cuyo limpio y esforzado corazón de sobra conocemos.

Álbum social

De Limón vino don Valentín Saidevilla.

—Don Adolfo Cañas regresó de la Línea Vieja.

—La señorita Rosalía Cañas celebró el día de su natalicio.

—Para Turrialba salió don Francisco Jinesta.

—En Alajuela guarda cama doña Ester de Chacón.

—De Heredia vino don Asdrúbal Villalobos.

—Don Nilo Villalobos salió para Cuba.

—Don Abel Gutiérrez salió para los Estados Unidos.

—De Limón Regresó doña Liduvina Fernández v. de Escalante.

—Doña Alvara de Rhoden guarda cama.

—La señorita María Rodríguez se encuentra enferma.

—El jovencito Paco Arias fue operado.

—Don Alfredo Lang regresó de Nueva York.

—Don José Hernández vino de Limón.

Tranvías atrasados

Con suma frecuencia, los tranvías que corren entre Guadalupe y San José, llegan muy atrasados a los lugares donde hacen estación.

Son muchas las personas que se quejan de esta irregularidad. Los carreros, ponemos por caso, que deben salir de la esquina de la Geisha a las once a. m., salen a las once y media, siendo esto molesto para los que tienen que almorzar en Guadalupe.

Marítima

Limón 27.

Ayer a las 18 horas zarpó para Bocas del Toro la lancha costarricense «Leona», de 30 toneladas y 3 tripulantes. Capitán, Juan Smith. Y despachada por José Rodríguez. Pasajeros: Carlos Nicole y Peyrot. Su cargo, Correo un saco. El Cap. del Puerto,

G. ACO. TA

Cumpleaños

Hoy celebra la fecha de su natalicio la simpática y gentil señorita Nina Mens, a quien rendimos respetuoso y sincero homenaje de nuestra admiración y cariño, haciendo votos por su felicidad.

Match

Gimnástica-Alajuelense

Mañana, a las 10 horas, tendrá lugar en La Sabana un gran match de football entre las primeras divisiones de los Clubs «Gimnástica Española» y «Deportiva alajuelense». Esta partida es dedicada al apreciable Doctor Moreno Cañas, como una muestra de la sincera simpatía con que cuenta entre los deportistas del país. Esto indudablemente atraerá gran concurrencia a la Sabana, aparte del deseo de presenciar un encuentro entre esas primeras divisiones.

Componen los equipos los siguientes jugadores: *Gimnástica*.—G. Michaud, Fco. Calderón, G. Rojas, R. Guzmán, D. Gallegos, J. Gutiérrez, E. Gutiérrez, M. A. Leal, I. Mora, C. Allaro, J. L. Ugalde.

Alajuelense.—J. L. Solera, A. Zeledón, A. Solano, R. Fernández, F. Solé, N. Soto, F. Rosabal, C. Sibaja, J. Villalobos, V. Gutiérrez, E. Solera.

La partida promete ser muy interesante y reñida y de ella daremos crónica a nuestros lectores.

DEPORTISTA.

Para el volcán

En la tarde de hoy saldrán para el volcán Poá, en vía de recreo, los señores don Carlos Collado, don Felipe Scaglietti, don Luis Martínez, don Francisco Amerling, don Rafael Herrera, don Hugo Scaglietti y don Santiago Van Patten.

Encargue sus trabajos

A LA

Imp. Falcó y Borrásé

BILLO

Lo que estamos viendo

En Costa Rica las buenas tendencias políticas, las justas, las legítimas, las sanas, no pueden triunfar sino es mediante a una tenacidad indecible.

Tropiezan desgraciadamente con la negativa de muchos hombres que aun cuando sean de alguna representación intelectual, les falta lo primero: carácter. Y estos hombres que comprenden la necesidad de implantar una reforma social y política en el seno de la República, aun cuando saben que las ideas expuestas en un programa como el del Partido Reformista son de honradez y de patriotismo, aun cuando con el tiempo ellos mismos las verán realizadas y serán también sus agentes para que se verifiquen, mantengan y practiquen; aun cuando así sea la cosa, tienen mil obstáculos para lanzarse por el momento a su defensa, a su expansión, a su implantamiento. La razón que ahora exponen no es de hombres de lucha, ni de valientes para que el país siquiera los tome en cuenta, es una razón de cobardía, ella es: tienen miedo de ir a la derrota, eso dicen; luego su doctrina se reduce al incienso, a la alabanza al acatamiento ridículo, a una persona que debe guardar todos los secretos para hacerlos dichosos; en la esperanza de obtener, después del triunfo, todas las facilidades para su vida particular, es a donde va ese patriótico círculo que, han ridiculizado las gentes, denominándolo intelectual. Esos espíritus tan entecos, cuya conducta política refleja el servilismo, nos causa compasión por su escaso valor para empinarse hacia las cumbres del deber. Para mayor desgracia esto va en escala ascendente, son ya tantos los que así proceden que, al toparse, uno han ido a parar al echandismo y otros al jime mismo constituyéndose en el mejor medio de propaganda; en realidad ese es un campo, allí están mejor.

Y son tantos! y aun cuando fueran pocos, basta con su decisiva manifestación para un fin personalista, como el que persiguen y alardean, de manera asombrosa, al extremo de marear al pobre don Ricardo. Los logreros pueden mucho: me recuerdan que siendo niños, había en las vecindades de nuestra vieja casa, la imagen, un santo, al decir de las buenas gentes, muy milagroso, y un día con tal de que les hiciera un nuevo milagro convinieron en hacerle, unos, una camisita, otros, unos zapatos, otros, unos flequitos y otros, que compararan las cintitas; hasta dejarlo nuevo; pero desgraciadamente ya era viejo y era de madera; como calculaban que las cosas viejas necesitan renovarse por las nuevas, obtaron entonces por pedirle al santo que se hiciera nuevo y que si este milagro no lo hacía por su propia persona menos creían que podía hacer, el que le pedían sus devotos y obtaron por hacer lo que en estos casos se debe hacer, meterlo entre una alhacena! Así está ahora ese círculo de celebridades mesenianas y el cual nos causa y nos causará

más daños que la Fábrica Nacional de Licores. A eso se reduce la actuación política de los contrarios, quienes hipócritamente predicaban cultura, pero tanta es la baba y tanto el servilismo que por más frases de Libertad y Justicia que resuenen se les nota demasiado su sarcasmo, su falsía y su desdoro.

Y así es, porque esos hombres que ahora predicaban cultura lo hacen tal vez bajo el empleo público que desempeñan, tal vez por una gratitud personal, exhibiéndose muy tristemente, veamos un ejemplo: ellos dicen que ni van al Templo católico porque creen que rezar ante una imagen piadosa, como es costumbre del pueblo costarricense, es para ellos muy desdorado y falto de cultura y en cambio, no es desdorado y falto de cultura quemar incienso ante el altar del servilismo como descaradamente lo están haciendo para obtener el milagro de la prebenda, del puesto y de la canongía.

Se resiste en verdad la pluma para narrar lo que contemplamos: esas consagradas celebridades de rodillas ante un ídolo; más nos constrieta el contemplar ciudadanos honrados, me refiero a los obreros que están con ellos haciendo cola; quienes saben que el estado social caótico que observamos está en las actitudes sin ideas de renovación, sin tendencias francas y desmascaradas para el bien del país. No son acaso esas actitudes de servilismo que de manera indirecta tienen sumido al país en la desgracia?; no son esos serviles que predicaban cultura los que han aumentado el presupuesto?; no son esos, los mismos que siempre tienen de menos a la clase obrera? Por Dios Santo que están haciendo los obreros que se repliegan sin criterio al círculo de sus propios enemigos? No tienen un programa que es la envidia de esos intelectuales de esos logreros, de esos cuya patria está en su propio interés personal?

Hay tiempo, sigamos sembrando.

CLARIDADES

Base-Ball

Mañana, a las dos de la tarde, se verificará un juego de base-ball entre las novenas «Remington» y «Cartag». Por este juego reina mucho entusiasmo. Daremos crónica en la edición del lunes.

Marcha del Partido Reformista

El Comité Ejecutivo

A discutir el plan general de la campaña, se reunirá esta noche por primera vez el Comité Ejecutivo Provisional designado para efectuar la movilización del Partido Reformista.

Hay grande entusiasmo entre los hombres de ideas por este movimiento político y diariamente se declaran nuevas adhesiones de significación.

Para el bello puerto del Pacifico

El lunes salen en vía de paseo y salud para Puntarenas, las simpáticas señoritas Ada Lila, Sara María, María P. de Martínez y su papá don Francisco Ortega Tapia, acompañados de su señora esposa.

Que lleven muy feliz viaje.

Palpitaciones nacionales

La Escuela Normal de Costa Rica vibra ante el artículo justiciero de nuestro colaborador el señor Zeledón Brenes.

TELEGRAMAS RECIBIDOS

Heredia, 28 de abril

Su artículo leído hoy al empezar clases, como cuando renensense fuerzas a escuchar augurios de victoria.

Ha dado Ud. a la escuela hermoso día de fiesta.

OMAR DENGO

Director Escuela Normal

Modesta es la obra y si algún mérito luce, no lo debe a su propio valor sino al que le dan en su corazón los hombres que como Ud. la protegen con su alto prestigio. Lo saluda cordialmente su agradecido servidor y amigo,

FAU TO COTO MONTERO

LA PRENSA recoge complacida esas expresiones que honran a su colaborador, y las pone en el número de los trofeos conquistados en sus labores de bien público.

Harina de Lentejas
Cevada en polvo Avena molida
Lenguas de carnero
Azul Monitor Tapioca
Arrowroot
y un completo surtido en abarrotes
consigue usted a bajo precio en

LA INDIA

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 378

Misa

El próximo lunes a las siete de la mañana, en la Iglesia de la Merced se efectuará una misa en sufragio del alma de la que en vida fué doña Trinidad Araya de Madrigal, víctima del último accidente automovilístico.

Escriba Ud. a esta señora

si desea curar a un hombre del vicio de la bebida

Ella lo hizo con buen éxito con su esposo, hermano y gran número de vecinos, y le dirá francamente como empleó este sencillísimo método con excelentes resultados.



La señora Margarita Anderson, quien curó a su esposo del uso excesivo de la bebida

Usted puede usar este método para curar a una persona que se emborrache sin que ella lo note, y sin que el público se entere de sus asuntos privados. La señora Anderson, está ansiosa de ayudar a otras personas, y por esta razón le aconsejamos con sinceridad que si tiene algún ser querido que sea dado a la bebida, le escriba hoy mismo sin falta, y le dirá cómo curó a su esposo.

No le pide ni un céntimo por estos consejos, y por esta razón debería escribirle sin demora alguna. Naturalmente espera que Ud. se interesará en la persona que desea curar de la bebida excesiva, y no que le escriba solamente por curiosidad.

Diríjase a ella con toda franqueza y confianza:

Mrs. Margaret Anderson

45 Kent Hillburn, New York, E. U.

Si desea segura respuesta, indique claramente su nombre (señor, señora o señorita), la ciudad o pueblo, la calle y número y la provincia.



Si, Señor Gets-It lo extirpará. De venta mundial

Cuchufletas políticas

Serenatas al vacío

Pues señor, que al principio no más de este invierno patriótico que nos ha sobrevenido, se están poniendo imposibles los caminos de la política con tanto atascadero.

La vida del maestro García Monge, Je suyo tan respetable y tan tranquila, está siendo objeto de turbulento manoseo. Las únicas palabras valientes y razonables que fueron pronunciadas en el primer mitin jimenista fueron las suyas, y ahí tienen Uds. que las grandizadas se descargan sobre esas palabras. ¡Sea por Dios! Nosotros no encontramos otro defecto en la actitud del prestigioso culterano, que un simple error de visión que puede, eso sí, llegar a comprometer seriamente la autoridad de su apostolado. Se equivocó de terreno y nada más.

Como es posible que el acucioso intelectual, enamorado del espíritu de las reivindicaciones humanas, haya juzgado campo propicio a sus ideales un bando político heterogéneo, nacido en torno de una idola tría, en el que señorean representantes de las fuerzas ancestrales que él combate, para ir a hablar de la limitación de la propiedad, de la nacionalización de las riquezas naturales del suelo, de la sanción moral ejercida sobre los verdugos de la libertad y de otras ennoblecedoras idealidades?

Ya ve cómo el autocratismo impune sale a flor de agua y abriendo la tarasca aun no asociada, le pregunta cuál fue su puesto de acción bélica en la tragicomedia patriótica de Panamá. ¡Preguntarle eso a un hombre cuyo verdadero patriotismo ha estado haciendo centinela permanente en las fecundas luchas de la cultura nacional!

Vamos, que lo que aquí ocurre es para desorbitar a cualquiera. El error del señor García Monge no es para merecer el escarnio. Si acaso, para provocar el donaire de las jocosas chirimoyas de nuestro incabable buen humor que lo supone en el propio caso de aquel novio bisoño que quiso dar una leída serenata a la tiranía de su corazón. Se acompañó de sus amigos y llegó frente a la casa donde él antes había disfrutado desde la esquinca del cordial beneficio de sus unidades. Tomó la guitarra y entonó con emoción, las más conmovedoras de sus canciones. Y después de echada la última, se acercó a la ventana deseoso de sorprender el atisbo cariñoso y palpitante de su amada tras de la muselina del visillo.

Lo que vio entonces, a la luz de un fósforo discretamente encendido, fué un gran rótulo pegado contra el vidrio que decía: «Se alquila».

Desde la vispera, la casa había quedado deshabitada.

Las máquinas de la muerte

El simpático diario «La Tribuna» posee una enorme caldera que ha llegado a constituir un serio peligro para la vida de nuestros hombres públicos. Menos mal si también lo fuera para nuestras mujeres de la misma condición.

El otro día fue un reportaje matutero el que desencadenó la tormenta sobre una de las torres principales del templo de la devoción costarricense, y se vino abajo hecho ruinas el ornamento que pareciera destinado a seguir esgrimiendo su acurado perfil hacia la altura.

Pues hoy ha cogido a don Máximo, el eterno don Máximo en cuyos labios es miel pasada de punto el recuerdo de las grandes apoteosis republicanas.

Lo ha sorprendido en su casa; si no en paños menores para no imitar en eso a sus rivales del «Diario de Costa Rica», si con un traje holgado de entre casa y con un pañuelo de seda atada al cuello, como en actitud de lanzar el legendario «guipipial» con que antaño congregara a las mesnadas de la restauración.

Y el taimado del reporter calderiano lo ha hecho hablar de su reciente caída en la puerta del correo—porque no hay como este cronista para hacer hablar a las gentes de sus caídas—y después lo ha puesto ha discutir sobre la popularidad de don Rafael y sobre el ojo entrecerrado de don Alberto. Hablar de eso a estas horas en que Vicentino, sin rotativas ni cosa que lo valga ha tomado la ru cargo la campaña Echandista con gran desconcierto del partidismo tribunicio de la Duplex, es punto menos que un suicidio.

Por menos han llevado a otros al Cementerio Calvo. Vicentino está ahora con el gran libro de la Historia entre las manos. No precisamente el de la benévola historia de don Chico Montero que acaba de alcanzar nueva edición, sino aquel cardente y bravío que escribieron don Arturo Volio y compañeros mártires del 28 de abril inolvidable. Y armado con semejante catapulta Vicentino, nosotros le vamos a contar un cuento al anacrónico candidato de los veinte años.

Para alivio de males, el impio reporter, mirando que al agacharse su entrevistado para alcanzar unas vistas panorámicas de la famosa apianadora fernandista, asomaba en la bolsa trasera del pantalón el puño acarado de una pistola, lo interrumpió:

¿Qué tiene Ud. allí, don Máximo? —Nada, un juguete que he estado fabricando en mis ratos de ocio. Ya se lo enseñaré, ya, cuando sea tiempo. Es preciso que el país me vea tirar con este chuche un día de tantos, y espero que esta arma histórica venga a sustituir a la carabina de Ambrosio ahora tan en boga y aun a los ilustres machetes del siete de noviembre.

Lo dicho, el cronista de «La Tribuna» ha ultimado a don Máximo. Sin consideración ninguna lo ha sacado del asilo piadoso de su reserva y se lo ha echado a los galgos de nuestro civismo sinérgico.

Nosotros estamos seguros de que lo que don Máximo tiene que decir no es nada del otro mundo. Pero eso no obsta para que se lo coman vivo los presuntos «ludidos». Si lo apuraran un poco, ocurriría lo de aquel pordicero que llegaba a las puertas gritando en tono de amenaza: dente a este pobre una limosna, porque si no...! Las gentes timoratas, que lo oían, creían habérselas con un bravucón, y corrían a darle la limosna consabida. Pero acertó un día a llegar a cierta casa donde el dueño estaba de mal café porque acababa de recibir una, excitativa para que contribuyera a los gastos de su partido y dirigiéndose al gritón con los puños enarbolados lo interrumpió con fuerza:

Porque si no... qué? Y el otro, bajando la voz humildeamente: Porque si nada me da, ...pues nada podré echar en mi saco. Eche en el suyo cada cual esta historiata.

EL CURIOSO IMPERTINENTE

Busque «La Prensa» del próximo lunes

Partido Republicano

La Directiva Central del Partido Republicano hace saber que solamente tienen valor y mérito, las resoluciones o publicaciones del Partido y especialmente a las Directivas y listas de adherentes cuando ellas lleven la firma de alguno de los Presidentes o Secretarios.

En consecuencia, el Partido no asume ninguna responsabilidad con motivo de publicaciones que no estén refrendadas en la forma expuesta.

Juan José Montealegre
Presidente



Partido Reformista

AVISO

La Tesorería General ha quedado instalada en mi casa de habitación, situada 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde tendré el gusto de recibir las cuotas con que nuestros partidarios quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido, así como de atender los asuntos relacionados con la Tesorería.

Enrique Fonseca Zúñiga
TESORERO

La popular ciudad de Chicago

Era, hasta hace poco, el principal mercado mundial en materia de carnes; pero ya ha decaído mucho y no se hace de allí ninguna importación, debió a la competencia que se le ha hecho en esta capital. La nueva carnicería establecida en el interior del Mercado, esquina S. O. y es un verdadero esfuerzo en favor del ornato y de la higiene.

Lance personal

Echandismo y Volismo

Próximo a la estación del Pacífico, un encuentro personal, llamó la atención del público. Se trataba de un echandista y un reformista que en acalorada discusión habían llegado a los extremos.

El primero discutía que la inmensa y selecta clientela de la pulpería "El Gato Negro" de los señores Carlos Luis Bermúdez y Emilio Herrera estaba afiliada a su causa, el segundo sostenía lo contrario.

Para terminar este incidente hubo de convencer a ambos señores que el variado surtido y lo legitimo de la pesa de este establecimiento situado en el Pacífico, es la única filiación de tan numerosa clientela.

CORRESPONSAL

Crónica ligera de Cartago

Algunos elementos del jimenismo, en unión de don Ricardo, se dieron cita hoy a las tres de la tarde en el Teatro Apolo, a fin de oír la resolución política del caso y que tan preocupados nos tenía a los curiosos pero no a los patriotas!

Abierta la sesión don Joaquín García Monge hizo uso de la palabra en nombre de los comités jimenistas constituidos, para ofrecerle a don Ricardo la candidatura y entre otras cosas dijo que debía aceptarla porque eran los pueblos quienes conociendo su probidad y su honradez como gobernante, solicitaban nuevamente su contingente. Que recordáramos la frase de don Ricardo: «es mejor confiar en los hombres que en los papales», porque de nada servían las leyes amonstadas sin hombres que las cumplieran. Que es cuestión de honor de la República llevarlo nuevamente a la presidencia. Que se debe hacer una propaganda «de sinteresada». Que en todos los momentos ha estado actuando en bien de la República. Que don Ricardo ponga en dos o tres cosas su firma es lo importante (pero el orador no dijo cuáles eran). Siguió diciéndonos q' era una esperanza para la patria y que sin dudará un sacrificio para él pero que el país lo necesita y que al aceptar la candidatura estaba ganada la partida.

Punto y seguido habló don Ricardo a quien notamos un poco enfermo, fatigado, nervioso, emocionado, cortaba algo sus palabras; quien sabe si era que en aquellos momentos le vendrían tantas cosas idas, pero no olvidadas, en fin dejemos esto para después por...!!!
Le oímos decir esto más o menos: que después de verse favore-

cido con tan buenos elementos como los presentes, no podía más que ACEPTAR. Que lo que más necesitaba un Gobierno era una anchísima base de popularidad. Tenía que hacer un verdadero sacrificio para desempeñar el cargo que aceptaba, por la grave responsabilidad que ante el país contraía, pues el Poder produce dos clases de borrachera: a unos les dá por hacer alegre y a otros por hacer triste y a mí me dá por lo segundo, porque veo cierta impotencia en los pueblos, cosa que me hacía eludir el puesto que ahora acepto. Re acuerdo que una señora de San José, doña Amparo de Zeledón, me llamó a su casa para obligarme a aceptar la diputación y que si no la aceptaba ella haría que las mujeres cumplieran lo que los hombres debían cumplir. Esto fué lo que me obligó para aceptar la diputación. Y ahora debo decirles, señores, que si ustedes no van conmigo voy con ustedes. Y ahora viene lo peor: a los tropiezos, tal vez la derrota; pero recuerdo que en Guatemala se presentó el caso que un indio acostumbrado a llevar la carga a la espalda, un día, se le presentó un señor que le debía llevar a tal lugar una carta, pero sólo la carta, y el indio resaqueo quería siempre llevar la carga a fin de cumplir con su cometido; y a mí me pasa lo del indio; debo llevar la carga. Así que, iremos al triunfo o a la derrota y que si me lleva el diablo me lleva muy bien acompañado.

Más o menos esas fueron las palabras de don Ricardo quien hoy, al despertar la aurora tiene que tener memoria de que aceptó!

CORRESPONSAL

Misa

Esta mañana se verificó una misa en la Iglesia del Carmen en sufragio del alma de la que fué Teresa C. de Fourn. Este acto religioso estuvo muy concurrido.

De Esparta

Mañana, en Esparta, se verificará una fiesta escolar que tendrá lugar en la Escuela de Varones, quedará abierto después del festival, un salón de lectura para los alumnos y vecinos.

Pasaportes

Fernando A. de Rothbeck, para Alemania.
William Brealy, para San Francisco de California.
Cecilio J. Underwood, para San Francisco de California.
Carlos Srap para Honduras.

Operados

En el Hospital de San Juan de Dios fueron operadas las siguientes personas: Rafael Delgado, Juan José Campos y Violeta Body.

El baile de hoy

En la residencia del caballero don Alberto L. Paez y su muy apreciable señora esposa, esta noche se verificará un baile que, por los preparativos que se hacen, resultará magnífico.

Fecha matrimonial

Celebra hoy la fecha de su matrimonio el señor Francisco de la Paz y doña Hilma Pizarro de la Paz. Con este motivo enviamos nuestros más vivos parabienes a los estimados esposos.

Busque "La Prensa"

¿Quiere Ud. leer una bonita novela? Diríjase a la Imprenta y Librería, Falcó y Borrás.

MISION EVANGELICA

150 varas al Sur del Seminario

Reuniones: Domingo y Jueves, a las 7.15 p. m.

Entrada libre y bienvenida. Venta de Biblias y libros Evangélicos a precio de costo. Folletos gratis al que los solicite.

Creemos en un solo Dios y en un solo medianero entre Dios y los hombres, nuestro Señor Jesucristo. Creemos en una salvación eterna sin purgatorio de por medio, ofrecida por el Evangelio de Jesucristo individualmente a toda persona, proporcionada por Dios en su amor como una dádiva, y efectuada mediante la obra regeneradora del Espíritu de Dios en el corazón; el precio de nuestro rescate no siendo oro, ni penitencias, ni obras meritorias nuestras, sino la vida del Hijo de Dios sacrificada en la cruz. La condición para recibirla es el entregarnos con fe y sinceridad al Señor Jesús como nuestro Salvador Señor y Maestro. Creemos en la Biblia como el mensaje de Dios a los hombres y como nuestra suprema regla de fe y de conducta.



16 Cigarrillos

50 Centimos

vel se
bertina M
Correa

DEL MOMENTO

EN PELIGRO

la Segunda Enseñanza

Sin alardear de alarmistas, lanzamos esta voz de alerta; porque deber nuestro es el ser escuderos de las buenas instituciones de que hace gala el país.

Grandes sacrificios ha hecho la Nación por sostener la Segunda Enseñanza y no sería justo ni lógico que ahora, en este vendaval de la política preñado de graves amenazas, fuera barrida esa noble conquista que es orgullo de nuestra civilización. Sin embargo la amenaza es cierta y palpable.

Si los partidos que hoy se disputan el triunfo del Poder, todos hubiesen garantizado el sostenimiento de la Segunda Enseñanza, por demás estarían nuestros temores. Pero no es así. Fundamento económico del señor Licenciado don Alberto Echandi fue el de suprimir la Segunda Enseñanza, las Bandas Militares y los Cuarteles.

Por eso cuando el Licenciado Echandi ocupó el Ministerio de Hacienda, su estadía fue flor de un día.

El Gobierno no podía aceptar una medida económica de tal naturaleza, desde luego que era atentatoria para el presente y el porvenir de la República.

Ahora bien: si en aquel tiempo que el señor Licenciado Echandi apenas era Ministro; intentó con energía llevar a cabo esa idea, ¿qué no sería más tarde cuando fuese Presidente de la República? Comentarios huelgan.

Pues aquí está el peligro que arriba apuntamos. El señor Echandi aspira la Presidencia y esta simple aspiración es una grave amenaza para la juventud del país que más tarde se vería decepcionada en sus más caros anhelos que son los de cultivar la mente.

Todos los maestros; todos los jóvenes; todos los padres de familia que quieren a sus hijos por ser carne de su carne, deben ponerse de pie y conjurar el peligro que entraña la candidatura del Licenciado Echandi.

No solamente debe sostenerse la Segunda Enseñanza, sino que los Gobiernos deben propender a mejorarla hasta lo humanamente posible. Aun más; debe completarse con la creación de instituciones universitarias. En estas condiciones el país, sus ciudadanos, tendrían una amplia y completa preparación profesional en todos los ramos de la ciencia, las industrias y la agricultura.

Pensar en apagar focos de luz cuando todavía estamos en tinieblas, no es de buenos ni de medianos estadistas siquiera.

Todo el dinero que se gaste en Instrucción Pública, bien gastado está.

La única aspiración superior de los padres de familia es aquella que se condensa en dejar a sus hijos una vasta ilustración.

Los hombres se redimen cultivando su cerebro. Por eso nunca se deben dejar marchitar los rosales de la ciencia, porque ella es la única que emancipará a la humanidad.

De mucha importancia es que los ciudadanos antes de adherirse a un partido, estudien las ideas que sustenta el candidato.

Una equivocación en este sentido, es de graves consecuencias para la República. Después sería tarde arrepentirse.

¿Que la Segunda Enseñanza quizá no da los resultados apetecibles? Pues aquí están los hombres dignos y capacitados para mejorarla, o si no, búsquense fuentes más provechosas.

¿Que todo esto cuesta ingentes gastos? No lo dudamos, pero hay que hacerlos. En la instrucción está el porvenir de un país.

Por lo demás, ya lo saben los ciudadanos: la Segunda Enseñanza está en peligro.

¡Ay de los hombres que la dejen caer!

GIL SOL

Herido

El señor Nicolás Chinchilla se encuentra enfermo de gravedad en la ciudad de Esparta. El estado de salud del herido es de algún cuidado. Que restablezca pronto, son nuestros fervientes deseos.

Carros planos

En el vapor «Lord Orinwide», llegaron a Puntarenas quince carros planos para el servicio del Ferrocarril al Pacífico. Estos carros fueron pedidos a la «Columbus Steamship Company».

Nacimientos

Enrique, hijo legítimo de don Manuel Vargas B. y doña Angélica Sclano de Vargas.
—Rafael, hijo legítimo de Rafael Gutiérrez y doña Julia Pinto de Gutiérrez.
—Guillermo, hijo legítimo de Francisco Cortés y doña Julia Pangua de Cortés.

Para los Estados Unidos

A las once de la mañana, en tren especial, salió para Limón en donde embarcará para Estados Unidos, Mr. Roy T. Davis, Ministro norteamericano, ante el Gobierno de Costa Rica. El señor Davis va en gira de recreo.

Invitación que agradecemos

San José, abril 27 de 1923.
Sr. Director de LA PRENSA.
Mi estimado señor:
Pláceme llevar a conocimiento de Ud. que el domingo 29 de los ctes. se verificará una exposición de pintura; en la Escuela Normal de Heredia, de 11 a. m. a 3 p. m.
Sería un honor muy grande para mí si Ud. quisiera dignarse concurrir a ella.
Aprovecho esta ocasión para suscribirme de Ud. atto. S. S.
JUAN F. RUIZ AZUOLA

Aires guanacastecos

Abril, 22. — Versiones varias circulan acerca de la candidatura disputada de esta provincia, y hasta hay quien haya dado nombres al azar.

Este es un problema de trascendencia para nosotros, es algo empantado con nuestro futuro, y a mi juicio nos interesa doblemente que la política general; así, que de esta ocasión, sea un juicio maduro, un análisis consciente, el que nos lleve a la finalidad.

Si verdad es que elemento tenemos, ya experimentado, el sentir guanacasteco ha dejado su viejo cauce de esta vez, para buscar más serenas lontananzas; y así, en una actitud depuradora, llevará a la Cámara Legislativa nuevos factores, que puedan, sin manifiestamientos ni compromisos, hacer papel en aquel recinto, pues el tiempo gastado es fértilmente por los llamados «hombres del Guanacaste», es la más reverlección para los que supimos depositar nuestra confianza en tales «ejemplares» que llegados allí, sólo pensaron en pasiones y en intrigas que mal decían de nosotros y peor de ellos mismos.

Yo no discuto las capacidades mentales de un Francisco Faerrón, de un Antonio Alvarez H., de un Pablo de las Mercedes Rodríguez, y de toda otra pléyade de «factórumes» que fueron el galardón del alero guanacasteco; mi nivel está muy bajo para juzgarlos en la amplitud requerida, pero a ojos vista está, que ésta es madera vaneada, amuleto decifrado, que por todo puede estar, menos por la suerte de esta tierra que le cabe la honra de haber dado al país, el mejor gobernante que registra la Historia, Guardia.

Estos, estos probombres duermen

el sueño de la fama y entibados por sus prestigios, ven pasar los minutos sin hacer un gesto por sus lares.

La voluntad, el interés, que son la fuerza generatriz, el poder dinámico que alcanza los grandes triunfos, ha sufrido atrofia, va en mengua, ha decaído en estas gentes que se encuentran reatados a pretéritas prácticas.

Se necesitan hombres nuevos, y ahí vamos; romperemos anticuados troqueles para no pensar más en Arlequines. Será éste el grito de los oprimidos ante las rancias componenjas, el hábito del derecho coranando la cumbre, la aurora de mejores días, en el sendero del bienestar nacional.

Aquí tenemos una juventud vigorosa: Héctor Zúñiga, Hall Mc. Bell, Ramón Leiva, Edgardo Balcón, Remberto Briceño, Secundino Fonseca, Luis Chaves, y tantos más, que con su talento y su amor a su suelo, fulgiran en donde por sus méritos merecen hallarse. ¿Entonces... por qué desbarra? La ausencia de la fe mutua, el imperio de la fuerza es el que nos ha hecho vivir siempre bajo el yugo de la imposición, pero entiendo que hoy las cosas han cambiado, porque, mientras en la meseta central se organizan de palabra los partidos, nosotros nos vinculamos con la conciencia, formamos un «ojoc» de defensa y sustentamos el hermoso ideal de pro Guanacaste, ya que si nosotros no luchamos por nosotros mismos, no encontraremos jamás alguien que se acuerde de que el Guanacaste, en un rasgo de amor, es parte integral de Costa Rica desde 1825, noventa y ocho años há.

ROGER DE FLOR

Nicoya, 22 de abril de 1922

El Depósito de Azúcar de José Andrés Coronado

tiene siempre en existencia azúcar de todos los iugenos del país, a los precios más bajos de plaza.

Frente al Palacio de Justicia

Manteguilla del País

LA GUARIA

De venta en la cantina

EL BOLSIN

— y en —

LA EUREKA

Botica Alemana

MEDICAMENTOS PUROS

Servicio experto en el

Despacho de Recetas

200 vs. al Norte del Mercado (Paso de la Vaca)

Por la baratura de sus precios debería llamarse:

Botica de los pobres

¡A los panaderos!

Si quieren ganancias, usen harina que dé buen rendimiento; esto se obtiene con la de la renombrada marca

LA JOSEFITA

Depósito en la panadería LA JOSEFITA
150 v. al S. del Hotel Hashington



LAVOL
Un Simple Lavado Alivia el Eczema

Un médico especialista en enfermedades cutáneas de gran fama en los Estados Unidos, compuesto para sus pacientes un remedio admirablemente eficaz para los males de la piel y recientemente lo ha preparado al instante. Se conoce sencillamente por el nombre de LAVOL.

Se vende en todas las Farmacias, Farmacias, D. D. Co., Chicago, U. S. A.

Ocasión

Por \$250.00 vendo un escritorio nuevo, de ceitra amargo scoc, estilo americano, va orado en trescientos colones. Vendo además otros muebles a muy bajo precio. Casa de habitación de Gregorio Alfaro, Barrio de Amón, 50 varas al Norte de La Nueva Cabaña.



El Mar del Norte

Todas las miradas técnicas de los militares europeos, están fijas en el Mar del Norte, caso de un rompimiento de hostilidades entre Francia y Alemania. Así, en esta capital, todos los vecinos del Paso de la Vaca, tienen puestas sus miradas en el Mar del Norte que se agita frente a la Botica Nacional y donde el público satisface toda ansia, así en bebidas como en comestibles, a precios que no admiten competencia.



Suscribese en LA PRENSA

Los Maestros y la Política

Mi distinguido Director y amigo:

Vengo a rogarle que me oiga una explicación con respecto a «Los maestros y la política» sin que ella pretenda estorbar la libre interpretación de lo escrito a que todos tenemos derecho.

En primer lugar, me sale del corazón un voto de agradecimiento —en nombre de la escuela pública y si se me permite, en nombre del niño costarricense,—por la atención que con este motivo le consagra Ud. hoy al problema de nuestra educación. Porque hasta el presente, la educación no ha sido problema, ni para la prensa, ni para los gobiernos ni para los ciudadanos en general, las tres entidades que hacen las normas de los pueblos. Se habla de educación una que otra vez en la prensa, así, a la ligera, como en crónica de sucesos que carece de importancia; y se tiene un presupuesto alto en el ramo; y todos llevan sus hijos a las aulas y hasta opinan sobre enseñanza, de tiempo en tiempo. Pero el estudio sistemático del asunto como problema vivo en que descansa nada menos que la grandeza de la República, no existe en ninguna parte. Se mueren los maestros con su prédica en el desierto, y tropieza la escuela con todos los organismos sociales, y se pierden los llamamientos que de alguna parte salgan por la salvación del niño costarricense. Carmen Lira, —la más alta expresión y refinada del espíritu cívico de la mujer en Costa Rica,—acaba de llamar a los ricos, a quienes tenía que llamar, para conseguir un pedazo de tierra en donde ubicar una escuela nueva de indiscutibles ventajas para el porvenir, y no hubo ricos. Qué significa eso?

La educación no la hacen sólo los maestros en las modestas aulas de su escuela pobre. Y menos con el desprecio de que se les rodea, y menos con el raquitismo a que se les condena por el delito de abrirse el corazón para los hijos ajenos! Fuerzas necesita la escuela, de todas partes, que respalden su obra con amor y con valentía.

Y vamos al tema. Que no deben los maestros participar en los debates políticos del país, porque la política del país es personalista y pasional? «Pues esta es la razón por la que los maestros deben participar valientemente en los debates políticos, y subir con sus alumnos, devotamente al altar de la República, a decir desde allí una misa nueva que salve a los pecadores que manchan con su ignorancia o con su mala fe el cielo que los protege. Y entonces la política, de ruin ajetro de intereses comerciales que suele ser; de pobre escenario de pugilatos mizquinos y ridículos que es; de hervidero de codicias y malas artes, de encrucijadas de sorpresa, de farsa, se convertirá en noble ejercicio del más alto deber, en salvaguardia de los intereses nacionales, en soberanía legítima de una República adolescente que en la cuna no más ya tenía, por su posición en el mundo, una estrella peligrosa.

Participar con la debida discreción de esta campaña política de modo que se pueda comentar con los alumnos su desarrollo y darles en fresco una lección aprovechable en el porvenir, no significa de ningún modo que el maestro vaya a parar con sus hijos adoptivos al oscuro rincón de un partidillo cualquiera,

agazapado por allí para cazar incautos. No, y no! Participar en la lucha es coger, ahora que florece ese aspecto de la vida nacional, la atención avivada del ciudadano que crece, para darle una luz que lo guie mañana. Lo otro, lo de volver la escuela de espaldas a todo lo que es realidad indestructible y vida palpitante en CARNE VIVA, es condenar al país a seguir por el mismo atajo, y a las masas populares en el vil comercio a que las llevan las mercaderías que para su logro exclusivo hacen partidos y dan sorpresas como de Teatro, y preparan convenciones, y burlan, ahora y siempre, los más sagrados intereses de la sociedad.

Ese temor de que el niño conozca los resortes políticos reales, de que sepa qué es Presidente y cómo se llega allí y para qué se llega; y qué es un mal Presidente o un mal candidato y por qué; y qué es error político y cómo se evita; y qué es ser honrado y qué es ser pillo, se nos parece al otro de falso pudor que le dice con palabra indecisa que él nació en París (!) y que vino colgando en el pico de una cigüeña. De modo que un día, lo que debió y pudo enseñar bien el padre, el maestro se lo dice con palabra sucia y con insanas intenciones la primera cocinera o el primer vagabundo que se encuentre en el camino....

Que el niño viva ciego, cuando sus dos ojos llenos de la divina luz de Dios, están listos no sólo para ver: para iluminar de justicia el corazón escabroso de los hombres... y ah, cuando el niño ve en ese corazón, de seguro que el Mal que lo ensombrece huirá para siempre como una ave de la noche al primer rayo de luz.

Finalmente. Hemos de condenar al maestro a seguir en esa castración general a que lo reducen prácticas erradas? Y sus funciones públicas? Y sus deberes ineludibles? Y su majestuosa investidura de maestro, que es coraza y es estrella? Debe un maestro quedarse impávido cuando los hombres principales esquivan la lucha y dejan a su patria que la rompan los oleajes de cualquier peñascos? O ante sucesos como ese de un Gobernador y hombre de prestigio encabezando un partido de abstencionismo? O como ese otro del resurgir de fuerzas torcidas que en otra hora llenaron de angustia el corazón de la República? O como el de la exhibición de programas que no se van a cumplir porque son extraños a la carne de la nación? O como ese otro de las dudas y las desconfianzas de los hombres para los nombres?

No, mi distinguido señor Director. Demos al maestro un campo inmenso. Rodemos su escuela,—por amor al hijo y por amor al suelo que abandonó la madre con el sangre de la cuna, en el supremo dolor de crear,—de fe y de amor, de fuerza suprema, que dentro se opera, por el milagro de una palabra justa, el despertar maravilloso de una conciencia libre!

FAUSTO COTO MONTERO,
Director de la Escuela Costarricense, abri de 1923.

Si necesita Ud. trabajos de Imprenta, encárguelos a Falcó y Borrás, pasaje Calderón.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Limón y Boston: en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de donde harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrá un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders y Fettes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-agentes en San José señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

PREVENGASE CONTRA LAS IMITACIONES

El verdadero "SAPOLIO" está envuelto en una hoja de estaño con una banda azul que lleva el nombre de ENOCH MORGAN'S SONS

ENOC MORGAN'S SONS

ENOC MORGAN'S SONS CO.
Los Únicos Manufactureros Nueva York, E. U. A.

SAPOLIO

MAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; "Doble" grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale.